

アンケート集計遅くなりました。申し訳ございません。

アンケート総数 50通 Chicks 25通 Lotus 9通 Linden 16通 メール複数

5/23 松居和先生講演会について		
1.	不自由の中に幸せがある。まさにその通り。子育てをしていると自分が自由になる時間が少なくイライラすることも多いが、小さな幸せが沢山あるので頑張れる。男性(男の子)は少し欠けている。そう思うと夫や子供のよくわからない言動も許せる気持ちになった。	C
2.	大変参考になった。いただいた詩集に感動した。子供が赤ちゃんだった時のことを思い出し、初心に帰れた。	C
3.	子育てについての講演会は初めて。お話はとても共感できて時々笑いをに入れて下さっていたので、最後までしっかりと聞く事ができた。私は3人の子供を育てている。社会に送り出すまでが私の仕事である事を再確認した。	C
4.	育児本等、自分の子育てに自信が無くなったり不安に思った時に読む事はあったが、こういった講演を聞く機会はなかったので嬉しかった。生の声を聞く事で松居先生の熱であったり子供、親へ対する思いを直に感じる事ができた。もっと早く知っていればもっと伸び伸びと育てくれたかもしれない。これからの育児を楽しむ事で今回のお話を活かしていければと思った。	C
5.	子供に対する見方が変わった。全ての行動に意味があり、私達大人を育ててくれているのだと思えるようになった。忍耐力をつけさせてくれている。	Lo
6.	とても良い話を伺えた。納得させられる部分が沢山あり、うなずきながら拝聴した。戴いた詩も素敵で心に染み込ませた。	Li
7.	幼児の時期に真剣に向き合う事が親と子の成長へつながるのだと勉強になった。最後に読んだ詩にとっても感動。	Li
8.	子供を愛しく思える内容の講演だった。先生が小野省子さんの手紙を読んで下さった時、胸が熱く涙がこみ上げてくる気持ちで一杯だった。心温まるお話ありがとうございました。	Li
9.	共感できる講演会で良かった。松居先生の考え方が政府に伝わればいいのに。戴いた詩集も共感するものばかり。“共感”という“安心”をありがとうございます。	Li
10.	お話のおかげで日々の子供達との関わり合いにゆとりを持つことができた。	Li
プレゼントについて お子様の様子等		
11.	色塗りをする日の朝には「ママは何色が好き?」と聞いてきてくれたり、「いつ渡すの?」と早く見て欲しかったようだ。	C
12.	私自身すごく嬉しかった。子供も自分が作ったペンダントを私の首にかけると嬉しいようだ。作る過程も楽しかったようで、どのように作ったか説明してくれた。	C
13.	初めて我が子からもらったプレゼント。とても嬉しかった。子供も、プレゼントを付けて付けてと得意気だった。一生の宝物。	C
14.	息子が私の事を思いながら作ってくれたと思うととても嬉しかった。目をつぶって首にかけてくれるのを待っていたら、なかなかかかからず、目を開けると自分の首にかけていて可笑しくなった。	C
15.	「ママは緑色好きだよ?」と何度も聞かれたので「好きだよ」と答えた。当日、ペンダントの色は緑色だったので、ママの事を考えながら作ってくれたんだと嬉しく思った。	C
16.	小さな手で一生懸命紙粘土を丸めたんだな、私の好きな色を考えて塗ってくれたんだな、そんな姿を想像すると嬉しい気持ちと愛おしい気持ちでいっぱいになった。	C
17.	すごく嬉しいし、励みにもなる。それぞれにママはこの色、パパはこの色など一生懸命考えて頑張って作ったと感じた。	Lo
18.	首にかけてくれた時に、恥ずかしそうにしながらも「これ作ったんだよ!スゴイでしょ?」とにこにこしながらお話してくれた。その日一日中付けていたらにこにこしながら作ったペンダントを触りながら「これスゴイ?」とずっと言っていた。一生懸命作ってくれた事が伝わった。	Lo
19.	今年は形も違い、ハート型を作ってくれ、緑も色を混ぜ手作り緑で成長を感じ感激した。	Li
20.	「ママいつもありがとう」の言葉に思わず涙してしまい、子供もビックリしていたが、とても大切なものになった。	Li
21.	とても張り切ってペンダントを作ってくれたようで形も色も一生懸命丁寧にできていた。「ママの宝物」としていつもは大事にしまい、行事の時はつけていくととてもうれしそうにしている。	Li
22.	私の好みを聞き形も考えて作ってくれた。お手紙付きで、日ごろの感謝の言葉が書かれており、書いた姿を想像してとても感動した。	Li
23.	今年で3つ目のペンダント。色も好みの色に塗って仕上げられて嬉しかった。	Li
職員の対応でお気づきになられたこと。		
24.	園児や親への声かけがとても感じよかった。	C
25.	子供達への声かけがとても素晴らしい。入園からわずかな期間でこんなにも成長を感じる事ができて驚いている。	C
26.	いつも笑顔で元気良く、私達のことやまだ入園していない妹のことも覚えてくれて嬉しい。	Lo
27.	一人一人の子にすごくちゃんと向き合ってくれている。支度が遅い子早い子普通の子がいる中で、一人一人対応してくれているのを見てすごいなと思った。	Lo
28.	運転手の方々の対応(挨拶や誘導)がよく感じがいい。先生方はいつもニコニコしてその笑顔で園が明るく感じる。	Lo
29.	年長組を担当される内田先生、安心しておまかせ出来る感じ。よろしく願いいたします。	Li
30.	先生方が本気で騎馬戦に取り組まれている姿を見てより盛り上がり、家族全員で楽しめた。	Li

31.	梅田先生にとっては初めて沢山の保護者の前での行事でしたが、無事に子供達が発表する姿にホッとした様子でこちらももらい泣きしてしまいました。一生懸命普段から子供達と向き合ってくれているんだと安心しました。1年間よろしく願います。	Li
32.	先生方はもちろん、車の整理をしてくださるバスのドライバーさんも必ず笑顔であいさつを下さるのでとても良い。	Li
33.	てきぱきと笑顔で皆に接していて、とても好感がもてる。	Li
34.	いつも笑顔で挨拶、素早い対応、ありがとうございます。	Li
35.	分からない事、聞きたい事等、どの先生方も迅速に答えてくれて非常に助かる。	Li
36.	どの先生方も挨拶が素晴らしく、笑顔でとても素晴らしい。いつも先生方に癒されている。	Li
不便を感じた事		
37.	特になし。	C
38.	特にありません。	Lo
39.	駐車場の混み方が例年よりすごく、誘導してくれるとうれしい。	Li
40.	お知らせが以前よりは少しわかりやすくなったが、まだわかりづらい部分があり参観日等参加して初めてわかる事がある。	Li
41.	特になし。	Li
クラス別参観、懇談会について		
42.	子供の良い所を発表するのは恥ずかしい面もあるが、普段あまり考えないので子供の良い面を探すきっかけになる。	C
43.	入園して2ヶ月しか経っていないのに、椅子に座って先生の話の聞いたり、歌ったりする事が出来ていて、とても感心した。	C
44.	大きな声で返事をして、手遊びやお友達と一緒に歌を歌っている姿を見て成長を感じた。	C
45.	皆様の話が聞けて良かった。	C
46.	園での様子を初めて見て、少しずつ慣れてきているのではと嬉しかった。他のお母様の話も聞ける、とても良い機会。	C
47.	今後の取組に対しても〇〇しますと断言しているのを聞き、強い意志というか一生懸命さが伝わってきた。園長先生からのお話にはドキとするような、自分の子育てを反省すべき所もいろいろあったが、自分が変わることによって子供はどんどん伸びるんだとも思えたので、明るく前向きな気持ちになった。	C
48.	授業の様子が見れて家では知らない姿が見れて、一緒に楽しめて嬉しい。	Lo
49.	一緒にやった「しっぽ取りゲーム」、子供はとても楽しかったとずっと話していた。	Lo
50.	甘えん坊が幼稚園では違う姿をするので、とても楽しみにしている。	Lo
51.	他のお母様方、園長先生からのお話、とても参考にさせていただきたいお話も多く、ありがたく感じた。園長先生、あと1年弱で卒業となる私達の子供たちへの教育についても『まだ5歳、まだ間に合う』と、今後の学習についても熱心にご指導して下さり本当にありがたく感じました。	Li
52.	皆さんの前でお話するのは緊張するが、皆さんのお話がたくさん聞けて楽しかった。懇談会はアンケートの結果とかでは不要と思っている方もいるようなので、なぜ開催するのか園としての方針や考え方を聞かせていただければと思う。	Li
53.	懇談会は発表時は相変わらず緊張するが、他の方々の子育ての話が聞けてとても参考になる。	Li
54.	毎回懇談会で一人一言ずつ話をする時緊張するが、他のお母さん達のお話が聞けて楽しい。	Li
55.	お友達、お母様方の顔が拝見できて、お話が聞けてよかった。	Li
56.	他の親御さんの話を聞くのも新たな発見がありとても勉強になった。	Li
サーキット参観について		
57.	一緒に出かけた時はすぐに「歩きたくない」「抱っこ」と言っていた子供が楽しそうに走ってる!!しかも何気に早い!!そんな姿を見れて、とても嬉しかった。	C
58.	子供達の迫力に驚いた。転んでもすぐに起き上がりまた走り出す、先生もすぐに駆け寄る事もなく本人達のやる気を信じている。	C
59.	いつも家で、今日はマラソンに勝った、かけっこ勝った、などと話していて、参観出来ることは嬉しいです。	Lo
60.	マラソンで結構長い距離を走っているんだと感心。	Lo
61.	運動の大好きな子供達の姿を見れ、毎回楽しみにしている。	Li
62.	実際に参観して本当にちゃんとできていることにビックリした。	Li
63.	毎日マラソンを頑張っている話をしてくれるので楽しみに参観した。年長になり皆、力強い走りや体型になったと感じた。一日一日の積み重ねが子供達を大きく成長させている。	Li
64.	去年と変化(サーキットの内容)があつて良い。子供が暑い中頑張っている姿を見て成長を感じた。	Li
65.	子供が楽しそうに走っている姿、跳び箱、マット、楽しそうにやっていて素晴らしい。小学校に行ったらあまり体を動かさなくなるので、幼稚園で毎朝サーキットをやってくれて体力もつくし良い事だ。	Li
66.	暑い中頑張って走る姿に元気をもらった。	Li
67.	マラソンの迫力にびっくり。転んでも泣かずすぐに立ち上がる子達の姿に感動。	Li

6月参観前後・当日のお子さんの様子		
68.	家でも「パパの歌だよ」と言いながら練習していた。	C
69.	名前を呼ばれて元気に「はい」と返事ができて嬉しそうだった。絵を描いたりするのがあまり好きではなかったが、飾ってあった絵をほめたらすごく喜んで、家でもクレヨンで自分から絵を描くようになった。	C
70.	パパとママが幼稚園に来ると楽しみにしていた。参観後も「今日も来るの?」と聞いてきた。すごく楽しかった。	C
71.	自宅ではパパの歌をパパがいない時に一生懸命練習していた。当日はやさしく楽しそうに歌っている姿を見て感動。	C
72.	先生の質問に対し積極的に手をあげて発言していたので驚いた。入園当初はちゃんと着席してもらえるのかすら心配だったが、たった2ヶ月でここまで成長するとは。	C
73.	前日に幼稚園から帰って来て、「明日パパ来るの!」ととても楽しみにしていた。当日も「今日来るの?」とウキウキして幼稚園へ行った。帰って来てからもニコニコしてパパが「ありがとう」と言うときすごく嬉しそうだった。折り紙で折ったアジサイを「すごいでしょ?」と言っていた。パパが幼稚園へ行く機会があまりないのでパパが来てくれた事はとても嬉しかったようだ。	Lo
74.	「明日の次の次の次、パパが来る日?」と聞いてきて本当に楽しみにしていた。当日もパパから全く離れず、本当に楽しそうだった。良い笑顔がたくさん見られてよかった。	Lo
75.	一週間程前から「パパは来てくれる?」「喜んでくれるかな?」と心待ちにしていた。騎馬戦でおんぶをしてもらうことに恥かしさ半分嬉しさ半分だったようだ。でも兄妹がいるので普段ではできないスキンシップがとれて親もいい体験になった。こういった時間をつくってくれた幼稚園に感謝。	Li
76.	最近はおんぶする事があまりなくなったので、子供はお父さんにおんぶされてとても嬉しそうだった。	Li
77.	「今日はプレゼントを作ったよ」とか「カードを作ったよ」とか嬉しそうに報告して、渡すのをとても楽しみにしていた。渡した後教室を出る時は「パパプレゼントちゃんと持った?」と心配していた。騎馬戦も楽しかったようで、終わった後もなかなかおんぶから降りなかった。	Li
78.	当日は父親に仕事が忙しいと思うが参観に来てくれると嬉しい気持ちを伝えて登園した。騎馬戦は父(親)子の性格が出ていて応援しながら笑いがこみあげた。	Li
79.	騎馬戦が親子共々楽しかったようで、「3つ帽子取れた!」など嬉しそうに話していた。楽しい企画ありがとうございました。見ている方も楽しかった。	Li
80.	騎馬戦では帽子を取られてしまって泣いて悔しかった様子。父親と一緒にできて楽しかったようだ。歌がとても感動的で成長を感じた。	Li
幼稚園に対し先生に一言。応援の言葉、改善の言葉		
81.	角井先生、新人で年少さんの担任、とても大変だと思いますが、先生の頑張りに感心しています。懇談会で、子供達の毎日の成長が嬉しいと涙ながらに話している先生を見て、角井先生が担任で良かった。	C
82.	角井先生、いつもありがとうございます。新任で年少の担任、大変な事が沢山あるかと思いますが頑張ってください。	C
83.	いつもありがとうございます。サーキット参観、園児をずっと抱っこしながら指導されていた先生がいた。一人一人にあった対応をしてくださっているのがわかり、とても安心。	C
84.	子供がいつも家で「笹井先生、好きー!」と話している。その言葉が全て。本当にいつもありがとうございます!	C
85.	クラスのお友達一人一人のことをしっかりと見れている。先生がいつも笑顔でいるので子供達も安心している。帰宅後、顔に少しぶつけた痕があり気にしていなかったが、わざわざ先生が心配して電話を下さって、とても親切な対応だなと思った。	C
86.	子供の細かな変化に気づき心配して電話して下さり、親としてはとてもありがたく嬉しかった。園児が多い中しっかり見てくれて、先生方はとても頑張って下さっているなと感じた。これからもよろしくお願い致します。	C
87.	加藤先生、いつもありがとうございます。娘は先生が大好きで信頼している。	C
88.	とても素敵な先生が担任の為、安心して預けられる。小さな事でもお手紙を書く丁寧なお返事を書いてくれる。本当に感謝しています。	C
89.	いつも温かく接して頂いてありがとうございます。入園当初は涙する日もあったがあっという間に「幼稚園楽しい」に変わった。先生方の声かけや対応のおかげ。年少児を先生一人でのようにまとめているのか、少し不思議に思っていたが、参観日の先生を見て、子供達を信じていて自分はぶれないんだと気付いた。その凛とした姿にうろろしていた子も自ら席に戻り、気づけばクラスは1つになっていた。子育てする上で参考になった。	C
90.	いつも感謝しています。家でも楽しそうに先生の話しを聞いている。笑顔で元気良く挨拶してくれて、私達も嬉しい。本当に大変な仕事。応援しています。	Lo
91.	幼稚園に行くといつも先生方が大きな声で「こんにちは」と挨拶してくれて、とても礼儀正しいなと感心。	Lo
92.	千葉先生、とても優しく明るくて良い先生。子供も「先生は優しいんだよ」といつも言っている。	Lo
93.	いつも子供たちをしっかりと見ていただき、叱るところは叱り、ほめる時はほめ、メリハリがしっかりしていて頭が下がる。	Lo
94.	佐野先生、頑張っていると思います。みんな最初は色々できないもの。子供も大人も。期待しています。	Lo
95.	津久井幼稚園は本当に園児の為に幼稚園であると感じる。先生方に感謝いたします。陰での先生方の努力は相当なものであると思う。だから子供たちも安心してのびのびと園での生活が送れているのでしょうか。今の幼稚園の教育方針に従います。	Lo

96.	いつも幼稚園選びの相談を受けた際には、真っ先に先生方が明るくエネルギーで活動的であること、そして園が清潔であることを伝えている。お掃除もいつもありがとうございます！	Li
97.	田中先生、いつも人数の多いE組をまとめてくださりありがとうございます。優しく、時には厳しく一生懸命な先生にただただ感謝です。とても優しく笑顔の素敵な先生を息子も大好きで、スクールバスに田中先生が乗ってくるのを待ち望んでいます。卒業まで楽しく過ごせますように。	Li
98.	どの先生もいつも笑顔で子供達一人一人を良く見てくださっていて本当にありがたく思う。うちの子に好きな先生を聞いたら「全部の先生！」と答えた。	Li
99.	宮下先生はとても優しくおもしろいので大好きと言っている。テキパキとした感じの良い対応で安心しておまかせできる。一人一人に細かな気遣い、どうもありがとうございます。	Li
100.	坂下先生のクラスに毎日行くことを楽しみにしている。クラス全体が落ち着きがあって、子供達が先生の話をよく聞いている姿を見て安心したし、2年目なのにすごいなあと感じた。	Li
101.	元気一杯、笑顔で挨拶してくれるので気持ちが良い。園でお会した時も子供に声をかけてくれる。子供も先生方が大好き。園が終わった後も一生懸命お掃除をされる姿を見て、努力を感じられる。	Li
幼稚園への希望（ソフト面・ハード面。その他）		
102.	バスの遅延メール、15分以上の遅れが出ないと配信されない。早い段階で連絡いただきたい（10分遅れ以上など）。雨風が強い日などは子どもも辛いが、赤ちゃん抱っこしながらだと、赤ちゃんも辛そう。	C
103.	特になし。	C
104.	入園前によく考えて津久井に決めたので希望は特にありません。満足しています。	Li
新入園児の方へ 入園前；入園後のお子様の様子		
105.	自宅でのおもちゃのお片付けが少しずつできるようになってきた。	C
106.	一度も「幼稚園に行きたくない」等言わずに毎日が新鮮で楽しそう。	C
107.	登園初日から帰宅後にお友達の名前が出てきて驚いた。親が思っている以上に子供はしっかりしている。幼稚園で覚えた歌を家で教えてくれたり、「猫は cat!!犬は dog でしょ!？」と言った時は驚いた。	C
不便・不信を感じた事（入園前に、入園後）		
108.	ありません。	C
109.	特になし。	C
110.	ありません。	Lo
入園式のご感想		
111.	先生方の劇が楽しかった。気持ち新たにという感じで、出席して良かった。	C
112.	2部になっての入園式だったがとてもスムーズだったので、子供がぐずることもなく良かった。	C
113.	いよいよ幼稚園生活が始まるのだと感じた。息子も初めて着る制服とリュックを背負った事にとても喜んでた。	C
114.	児童の多さに改めて驚いた。スムーズな進行でとても良い式だった。	C
115.	子供達もとても楽しめる入園式だった。	C
116.	初めての制服、入園式にとっても感動。先生達の劇もとても楽しかった。	C
117.	“仏様が見守って下さる”という考え方にすごく心を打たれた。手を合わせてお参りする姿はとても美しいと感じた。お焼香のお話はとても勉強になった。	C
118.	初めての制服を着ての入園式、本人も私達親もかなり緊張しましたが、また一歩成長を見られた気がした。人形劇、とても楽しく見させていただいた。緊張していた我が子も楽しそうに見ていた。	Lo

アンケートにご協力ありがとうございます。

#### 懇談会について

人前で話すことは緊張するが、クラスのママの話が聞くことができ良かった。参考になった。とのご意見が多い。3学期に学年末の懇談会、参観を行います。是非ご出席ください。私も皆様のお話を伺えて良かった。

プリントの内容は詳細で理解しやすい、わかりにくい

入園準備に際し、お渡しするプリント、入園後のプリント、ともにわかりやすいよう改革実施中です。入園については「分かりにくい」とのご意見は見受けられませんでした。日常のプリントは「不案内だ」とのご意見もあります。個人の解釈の違いもあり書面で全てをお伝えすることは、非常に困難ですが簡潔にわかりやすいプリント製作に努めてまいります。

誕生写真、先生との写真は自園プリントではなく外注にして欲しい

昨年の先生との写真より外注、プロカメラマンにより撮影。プリントもプロが行っています。

先生が元気で明るい、子どもたちの名前を全員覚えていて、担任以外でも名前を呼んで声掛けしてくれる。

管理職としてうれしい限りのお言葉をたくさんいただきました。ありがとうございます。更に成長するお子様、協力的な保護者様、何事にも真摯に取り組むスタッフに囲まれ「日本一幸せな園長」です。ありがとうございます。



津久井浜学園 余郷有聡

5. 6月参観前後・当日のお子様の様子。

いつもは「パパ！パパ！」とあまり一緒に遊ばなかったのですが、参観で一緒に工作をしてからは、家に帰って「パパがいい！」とくっつき回っていました。  
当日も、パパにばかり微笑みかけ、嬉しそうに笑顔でした。「パパの歌」も歌って聞いている時には、パパも涙が出そうになりました。嬉しいです。

6. 幼稚園に対し

ア 先生方に一言！ 応援の言葉、改善の言葉 その一言で先生が笑顔。

いつも温かい笑顔で子供達を見守り、下さりありがとうございます。我が子を育てて下さり感謝の気持ち一杯です。信頼出来る先生、幼稚園で本当に良かったと思っています。

イ 幼稚園への希望(ソフト面・ハード面・その他)

7. 新入園児の方へ

ア 入園前・入園後のお子様の様子

入園前は、オムツが完全に取れずに不安でしたが、通園してからは、ウンチも必ず教える様になり、ピタリとおもらしもしなくなりました。驚きました。

イ 不便・不信を感じた事 (入園前に、入園後)

ウ 入園式のご感想

両親共、ホールに入り入園式に参加出来る事は嬉しく思います。  
子供共々、これから頑張ろう！と身が引き締まりました。

1. 5/23 松居和先生講演会について

細かい事お、人間(生き物)として子育てをしていこうと思えました。  
色々な人や弱者もいる社会で、人生は自分を体験すること、という点に  
共感しました。17し距離をとり子育てをみつめる事ができ良かった  
です。

ア プレゼントについて。お子様の様子等。

キャンプの形のハンカチたよ、と大事そうに首にかけてくれました。  
手紙も一生懸命書いてあり、歌もかんおご歌っていました。  
本当にありがたいと思えました。

イ 職員への対応でお気づきになられたこと。

どの子にも丁寧に接してあげられると思います。

日々、お忙しいと思いますが、いつも笑顔で声をかけていただき  
ありがとうございます。親の顔も覚えおられ、感心します!

ウ 不便を感じた事

特にありません。

3. クラス別参観、懇談会について

出席率が高く、家庭での英語の取り組みの様子も知り事が  
できて、励みになります。園長先生の娘さんの話も参考にたいです。  
アダム先生のコメントもいたおけ良かったです。

4. サーキット参観について

作品展だけおも参観に行くお、おも喜ぶのび行の良かったお  
思いました。他のお母さん達おも話か出来お交流の機会か  
あり、おかたです。

暑お中、かんおご走っているお!と感心します。

5. 6月参観前後・当日のお子様の様子。

ハハの絵を描いたお!とうれおけお、お笑おくおくれました。  
忠実にかけたおけ、お楽しおです。

「オモヤをありがとう」とお歌おっていました。

6. 幼稚園に対し

ア 先生方へ一言! 応援の言葉、改善の言葉 その一言で先生かおおアツ。

田中先生! 良おい・悪おいの結果だけお、子供自身に考えさせるおけに  
声をかけておいて、ありがとうおさいます!

行事も続きますおけ、おろしお願おいます。

イ 幼稚園への希望(ソフト面・ハード面・その他)

今のまま安全に運営をお願おいます。

1. 5/23 松居和先生講演会について

楽しく講演を聴かせて頂きました。  
子供が成長するにつれ女中さんが難しく感じる事が多くなってきてしまふので  
松居先生の講演を聴き、気持ちの軽くなっていくに思っています。  
子供は宇宙人!!

ア プレゼントについて。お子様の様子等。

母の日の歌はフライングして家でも歌ってくれました。

父の日の歌は、「はいはいは内緒ね!!」と小声で私(母)に歌ってくれました。

娘からももらった、初めてのプレゼント、がんばって粘土をのめた粘土で、  
どなたを思い浮かべたか想像絵を描いてくれたのかよと、想像すると、涙が溢み

イ 職員の対応でお気づきになられたこと。

いつも元気で笑顔いっぱい職員の方々、気持ちがいいです。  
つづいでも、うれしくて笑顔になれました。

ウ 不便を感じた事

小さい子供がいるので、お昼過ぎまでの1時間以上の講演  
どうしてもぐずったりさわいたり。。。周りの方にも申しわけな思っています。  
後方の席や端の席は出入りしやすい席を子供連れの保護者用に  
用意していただくと嬉しいなと思います。

3. クラス別参観、懇談会について

子供と一緒にダンスを踊ったり、お昼を食べて、各自自身も楽しめました。  
幼稚園で一日の流れに慣れたのか、物事の準備や支度がスムーズに  
できるようになっており、感じました。  
懇談会では、自分の気持ちを言葉にする事が苦手ですが、他のお子様の  
普段の様子や成長も知る事が出来て、良いと思えました。

4. サーキット参観について

小さい身体の年少さんが、一生懸命に遊んで感動しました。  
昨年満ちた頃のクラスで入園した女児は、外でのサーキットも経験しているので、  
せいかとど箱やガラッジもがんばってやっていた様でしたので、ボールでの  
サーキットは少し物足りないうちに感じてしまいました。

1. 5/23 松居和先生講演会について

「子どもを育て親になる」というメッセージに考えさせられました。子どもを養育する、何かを教えるという気持ちとは全く、自然体で接する日々の生活が大事だということが改めて分かりました。期待以上に素晴らしい、かつ楽しい講演でした。

ア プレゼントについて。お子様の様子等。

記念にやるプレゼントと、一生懸命に歌ってくれた歌、絵に感動しました。子どもも大変満足した様子で、親子ともに思い出に残る素敵な行事でした。特に、母親の絵は個別にご指導いただいたおかげで、皆とても上手に描けていてびっくりしました。

イ 職員の対応でお気づきになられたこと。

角井先生のお人柄が思いのほか、丁寧でソフトな語り口のご指導に子ども達が無理なく、楽しく付いていっている様子が見受けられ、とても嬉しかったです。年少組と短期間でまとめることができて感激しました。これからもよくお願い致します。

ウ 不便を感じた事

席の間隔が狭いので、プレゼントしようとする時に子どもの近くに行きづらかったのが残念です。特に真ん中の席の方がお気の毒でした。

3. クラス別参観、懇談会について

昼食を含めてゆっくり子どもの様子を見られる参観は、とても貴重で楽しかったですと同時に、日頃の心配が解消され、安心できました。懇談会では日頃お世話になっている先生のお話をじっくり伺い、良い先生にこら当りたばかりの実感はありました。そして、クラスのお母様と交流できたので、とても良い行事だったと思います。

4. サーキット参観について

年少組の子ども達が、これだけ頑張っている様子が可愛らしく、2日間も参観してしまいました。サーキットだけでなく、並んで朝礼をしたり、歌を歌ったり、足踏ったりする様子も見られ、二人は幼稚園での活動を見るということが大変嬉しかったです。親が来ることで先生の負担が増え、余計になると思いましたが、その中で親の参観機会を作って下さることにたいして感謝します。

5. 6月参観前後・当日のお子様の様子。

「母の日参観の時と同じく、事前に先生から参観日について教わるので、これも身だしにしているようにした。残念ながら、父親は所用があり、6月参観には参加できなかったが、当日の様子を父親に報告することも身だしの一つにはしている。当日は「母の日参観の時と比べて、一緒に仕事をする時間等中々少く参観でき、余程親が退出する時もはかたので、子供は終始安心している様子で、親を心配(はら)して(る)ことがないよう。」

6. 幼稚園に対し

- A 先生方に一言！ 応援の言葉、改善の言葉 その一言で先生がスリッパ。  
担任の角井先生はもちろん、津久井幼稚園の先生方は皆丁寧で、やる気を感じられる指導をして下さるので、安心して子供をお任せすることができている。これからどうがよろしくお願いいたします。
- I 幼稚園への希望(ソフト面・ハード面・その他) 子供が時々挨拶を怠るのでも心苦しく感じている。  
英語特進クラスについて、詳細の説明・授業の見学等がほしい。募集開始されたので、戸惑いを感じた。特進クラスに入ることで、何にでも参加できるようにしてほしい。何の判断でもよいと思いたい。

7. 新入園児の方へ

- A 入園前・入園後のお子様の様子  
ひまわり教室に通っていたおかげで、あまり不安な様子もなく年少組にスタートできたと思いたい。制服や新しいかばんに身をつけるのが乗りこなせている。ただし、毎日通園するようになるまでは体力面で厳しく、夕方から疲れて眠り込んでしまうこともしばしばありました。
- I 不便・不信を感じた事 (入園前に、入園後)  
制服の記名方法について、津カードだけでは分かりづらく、不安な点も多々ありました。また、制服の着用ルール、持ち物については、直前のメールだけでは詳細が分からないこともあったかと思いたい。新入園の説明会で、担当の先生から事務的では説明をいじく機会があれば、良かったかと思いたい。
- II 入園式のご感想  
新入園児の人数が多いので、やるべき得たかと思いたい。入園式の後半の場合、子供の忍耐力が最終でもたない(=教室で待機時間が長い)ので、少し残念でした。せめて先生方が劇を披露して下さったので、子供には機嫌よく見ていられた。

1. 5/23 松居和先生講演会について

最後まで、おもしろく拝聴させて頂きました。

講演後は、フリー層、子供を愛おしく感じました。

ア プレゼントについて。お子様の様子等。

ペンダントを作る子供の姿を想像し、とても嬉しかったです。

子供も、早く渡りたくてたまらないう様子で、ソフソフしていました。

3. クラス別参観、懇談会について

子供の良き所…すぐには思い浮かばなかったけれど、考え出すと、

次々と出て来て、親バカだなぁ！と思いました。

園長先生のお話は、いつも勉強になります。

遺伝は20%、環境は80%…身が引き締まる思いがしました。

4. サーキット参観について

子供が元気良く運動する様子を見る事が出来て良い。

クラス分けの色帽子も、わかり易くて良いですね。